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Em discurso, Pochmann 
destaca que os 
resultados entregues pelo 
IBGE são orientadores 
das políticas públicas 
que o Brasil precisa

IBGE

INVESTIGAÇÕES

Márcio Pochmann toma posse como presidente

Cúpula da PM do Distrito Federal é alvo de operação da Polícia Federal

Da redação -  O profes-
sor e pesquisador Márcio 
Pochmann tomou posse, 
nesta sexta-feira (18), na 
presidência do Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE). A ce-
rimônia ocorreu na sede 
do Ministério do Plane-
jamento e Orçamento, 
em Brasília, com a pre-
sença do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva.

Em discurso, Po-
chmann destaca que 
os resultados entregues 
pelo IBGE são orientado-
res das políticas públicas 
que o Brasil precisa. Para 
ele, o instituto tem uma 
dupla função estratégi-
ca: de espelho reflexivo 
da nação e de bússola 
de movimento capaz de 
monitorar as trajetórias.

“Ao decompor o cam-
po do exercício da cida-
dania, por intermédio de 
radiografias nacionais, 
setoriais, regionais, lo-
cais, coletivas e indivi-
duais, o IBGE contribui 
para moldar o universo 
dos horizontes e expec-
tativas do conjunto dos 
brasileiros. E é por isso 
que o Brasil precisa avan-
çar mais rapidamente”, 
disse, citando a rápida 
transformação digital e 
demográfica da socieda-
de brasileira.

Pochmann destacou 
que, no governo anterior, 
o IBGE foi precarizado 

e, apesar de terem sofri-
do com rebaixamentos 
salariais, os servidores 
da instituição adotaram 
uma “ação de resistência 
destemida e valorosa”. 
Segundo ele, “a marcha 
da insensatez degradan-
te que se abateu sobre o 
país em todas as dimen-
sões da governança foi 
interrompida” e o IBGE 
voltou a ser valorizado.

HISTÓRICO
Figura histórica liga-

da ao Partido dos Tra-
balhadores, o professor 
e pesquisador presidiu 
o Instituto Lula e a Fun-
dação Perseu Abramo 
(fundação do PT voltada 

a elaboração de estudos, 
debates e pesquisas). De 
2007 a 2012, comandou o 
Instituto de Pesquisa Eco-
nômica Aplicada (Ipea).

Em 2012 e 2016, Po-
chmann disputou a pre-
feitura de Campinas (SP), 
mas perdeu as duas elei-
ções. Em 2018, coorde-
nou o programa econô-
mico do então candidato 
à presidência da Repú-
blica pelo PT Fernando 
Haddad. No fim do ano 
passado, após a eleição 
de Lula, o economista fez 
parte da equipe de tran-
sição do governo, parti-
cipando do grupo de Pla-
nejamento, Orçamento e 
Gestão.

Pochmann é membro 
da corrente de economis-
tas ligada à Universidade 
de Campinas (Unicamp), 
caracterizada pela defesa 
do desenvolvimentismo 
econômico e da indústria 
nacional. Ele acumula pes-
quisas nas áreas de desen-
volvimento, políticas públi-
cas e relações de trabalho.

CENSO 
DEMOGRÁFICO

O IBGE é subordinado 
ao Ministério do Planeja-
mento e Orçamento. Po-
chmann substitui Cimar 
Azeredo, funcionário de 
carreira e ex-diretor de 
Pesquisas do instituto que 
ficou de forma interina na 

presidência do IBGE des-
de o início do ano.

Nos quase oito meses 
à frente da instituição, 
Azeredo enfrentou de-
safios como a conclusão 
do Censo de 2022, pre-
judicado após sucessi-
vos adiamentos e difi-
culdades de orçamento. 
Em discurso, ele citou os 
resultados da pesquisa 
e afirmou que o IBGE 
entregou um censo com 
qualidade comprovada e 
feito rigorosamente den-
tro da lei.

Cimar Azeredo co-
brou ainda a recompo-
sição do quadro de ser-
vidores do instituto e um 
novo plano de reestru-

turação de carreira. Se-
gundo o ex-presidente, o 
IBGE vem sendo reduzi-
do, “ano após ano, de for-
ma preocupante”. Para 
ele, a instituição precisa 
ser forte e isenta de inter-
ferências políticas.

“Sabemos que o sis-
tema estatístico nacio-
nal tem como objetivo 
melhorar a qualidade e 
atualidade e a relevância 
de seu serviço ao governo 
e à sociedade. Ele tam-
bém tem como objeti-
vo melhorar a confiança 
pública nas estatísticas 
oficiais, demonstrando 
que são produzidas den-
tro dos melhores padrões 
e isentas de interferência 
política”, disse.

A ministra do Planeja-
mento e Orçamento, Si-
mone Tebet, destacou o 
empenho do governo na 
finalização do Censo de 
2022, com liberação de 
recursos e apoio de ou-
tros ministérios na con-
dução da pesquisa em 
diversos territórios. Com 
o esforço, o IBGE coor-
denou um mutirão que 
incluiu quase 16 milhões 
de brasileiros na conta-
gem populacional.

“Lamentavelmente, o 
que o IBGE demonstrou 
e revelou para o Brasil 
é um Brasil, sim e isso é 
bom, sem photoshop e 
realista, mas um Brasil 
muito distante do Brasil 
dos nossos sonhos. Um 
Brasil que não tem a foto 
colorida, mas cinzenta 
com a marca de ser um 
dos países mais desiguais 
do planeta terra”, acres-
centou a ministra.

Com informações de 
Andreia Verdélio/ABr

Marcelo Camargo/Agência Brasil
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Presidente Luiz Inácio Lula da Silva, o novo presidente do IBGE, Marcio Pochmann, e a ministra do Planejamento, 
Simone Tebet

Integrantes da cúpula 
da Polícia Militar (PM) do 
Distrito Federal são alvo 
da Operação Incúria, que 
a Polícia Federal (PF) e a 
Procuradoria-Geral da 
República (PGR) defla-
graram na manhã desta 
sexta-feira (18), com a jus-
tificativa de aprofundar 
as investigações sobre a 
conduta de autoridades 
públicas distritais no con-
texto do ataque aos três 
Poderes (Executivo, Legis-
lativo e Judiciário), em 8 
de janeiro deste ano.

Entre os oficiais deti-
dos preventivamente esta 
manhã estão o atual co-
mandante da PM, o co-
ronel Klepter Rosa Gon-
çalves, e seu antecessor 
no cargo, o coronel Fábio 
Augusto Vieira, que co-
mandava a corporação 
no dia em que vândalos 
e golpistas invadiram e 

depredaram o Palácio 
do Planalto, o Congresso 
Nacional e a sede do Su-
premo Tribunal Federal 
(STF). Em 8 de janeiro, 
Rosa era subcomandan-
te-geral da PM. Dois dias 
depois, com a exoneração 
de Vieira, ele foi nomeado 
para assumir o coman-
do-geral da corporação – 
cargo no qual permanece 
até o momento.

Hoje, o governador 

Ibaneis Rocha anteci-
pou que deve anunciar, 
nas próximas horas, um 
novo nome para coman-
dar a PM.

Também são alvo da 
operação o coronel Jor-
ge Eduardo Barreto Nai-
me, ex-chefe do Depar-
tamento de Operações 
da PM, e o coronel Paulo 
José Ferreira de Sousa 
Bezerra. Naime estava de 
folga entre os dias 3 e 8 de 

janeiro e Bezerra o subs-
tituiu interinamente à 
frente do departamento 
operacional responsável 
por executar o planeja-
mento da segurança da 
Esplanada dos Ministé-
rios durante as manifes-
tações que descambaram 
para o ataque às institui-
ções e quebradeira dos 
prédios públicos.

Os outros três oficiais 
da PM denunciados pelo 

Ministério Público Fe-
deral (MPF) são o coro-
nel Marcelo Casimiro 
Vasconcelos Rodrigues, 
ex-chefe do 1º Coman-
do de Policiamento Re-
gional da PM do Distrito 
Federal; o major Flávio 
Silvestre de Alencar, que 
comandava interina-
mente o Batalhão da PM 
responsável pela segu-
rança da Esplanada dos 
Ministérios, e o tenente 
Rafael Pereira Martins, 
que, segundo o MPF, 
desmobilizou o efetivo 
que protegia o prédio do 
STF, “deixando delibe-
radamente de agir com 
vistas à própria aceita-
ção da depredação que 
se avizinhava”.

Na denúncia que apre-
sentou ao STF, o subpro-
curador-geral da Repú-
blica, Carlos Frederico 
Santos, aponta que os sete 

oficiais denunciados “co-
nheciam a capacidade de 
salvamento decorrente de 
suas respectivas funções. 
Bastava que empregassem 
efetivo em quantidade su-
ficiente para salvaguarda 
dos bens jurídicos, como 
também já exposto”.

Coordenador do Gru-
po Estratégico de Combate 
aos Atos Antidemocráticos 
do MPF, Carlos Frederico 
Santos acusou os PMs de 
tentar abolir violentamen-
te o Estado Democrático 
de Direito; golpe de Esta-
do; dano qualificado pela 
violência e grave ameaça, 
com emprego de subs-
tância inflamável, contra 
o patrimônio da União e 
deterioração de patrimô-
nio tombado, agravados 
pela violação a seus deve-
res funcionais.

Com informações de 
Alex Rodrigues

Joedson Alves/Agencia Brasil
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SAÚDE REGIME ESPECIAL

Ministério da Saúde 
confirma caso da 
variante EG.5 no Brasil

Contribuintes com débito em atraso 
com a Prefeitura de Goiânia podem 
ser excluídos do Simples Nacional

Da redação - O Minis-
tério da Saúde informou 
nesta sexta-feira (18) que 
foi notificado um caso 
da variante EG.5 do co-
ronavírus SARS-CoV-2 
no estado de São Paulo. 
A paciente, uma mulher 
de 71 anos, apresentou 
os primeiros sintomas 
em 30 de julho e já está 
curada, de acordo com o 
Centro de Informações 
Estratégicas em Vigilân-
cia em Saúde (Cievs).

Ela teve febre, tosse, 
fadiga e dor de cabeça 
e fez a coleta do exame 
em 8 de agosto. Segundo 
o ministério, a paciente 
estava com o esquema 
vacinal completo. 

A pasta destacou que 
a recomendação da va-
cinação como principal 
medida de combate à co-
vid-19 se torna cada vez 
mais importante, com 
atualização das doses de 
reforço para prevenção 
da doença. Para pessoas 
do grupo de risco, é im-
portante o uso de más-
caras em situações de 
maior exposição.

“Desde o fim da 
emergência, decretado 
pela Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) em 
maio deste ano, ainda se 
mantém a recomenda-
ção para que os grupos 
de maior risco de agra-
vamento pela doença 
continuem a seguir as 
medidas de prevenção 
e controle não farmaco-

lógicas, incluindo o uso 
de máscaras em locais 
fechados, mal ventila-
dos ou aglomerações, 
além do isolamento 
de pacientes infecta-
dos com o vírus SARS-
-CoV-2. A recomenda-
ção também vale para 
pessoas com sintomas 
gripais”, explicou o Mi-
nistério da Saúde.

Acrescentou que está 
em contato permanente 
com a Organização Pan-A-
mericana da Saúde (OPAS) 
e com a Organização Mun-
dial da Saúde para avaliar o 
cenário internacional e as 
novas subvariantes.

Para evitar o agrava-
mento da doença, está 
disponível em toda a 
rede do Sistema Único 
de Saúde (SUS), gra-
tuitamente, o antiviral 
nirmatrelvir/ritonavir 
para ser utilizado no 
tratamento da infecção 
pelo vírus logo que os 
sintomas apareçam e se 
houver confirmação de 
teste positivo.

AUMENTO DE CASOS
A OMS informou, na 

última segunda-feira (14) 
que foram registrados cer-
ca de 1,5 milhão de novos 
casos de covid-19 em todo 
o mundo, entre 10 de julho 
e 6 de agosto, um aumen-
to de 80% em relação ao 
período anterior. As mor-
tes, por outro lado, tive-
ram uma queda de 57%.

O aumento tem rela-
ção com a nova variante, 
que até então tinha sido 
confirmada em 51 pa-
íses. Essa variante apre-
senta maior capacidade 
de transmissão e escape 
imune, o que pode fazer 
com que passe a dominar 

o cenário epidemiológico 
global. Apesar dessas ca-
racterísticas, a OMS classi-
ficou a EG.5 apenas como 
variante de interesse e de 
baixo risco para a saúde 
pública em nível global, 
porque ela não trouxe 
mudanças no padrão de 
gravidade de doença (hos-
pitalização e óbitos).

Os dados mostram 
que, enquanto diversos 
países registraram queda 
de novos casos e de óbi-
tos por covid-19, o leste 
da Ásia e a Oceania ano-
taram aumento de no-
vas infecções em meio a 
uma redução nos óbitos.

Apesar da confir-
mação da nova varian-
te no Brasil, o Boletim 
Infogripe, da Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz), 
informou hoje (17) que 
o cenário no Brasil é de 
estabilização ou queda 
dos casos de síndrome 
respiratória aguda grave 
causados pela covid-19.

O coordenador do 
InfoGripe, Marcelo Go-
mes, recomenda que os 
estados devem manter 
os fluxos de coleta e en-
vio de amostras para que 
a vigilância genômica so-
bre o SARS-COV-2 possa 
ocorrer em todo o terri-
tório nacional.

“A situação atual ain-
da é de certa tranquilida-
de, mas isso não muda o 
fato de que a população 
deve estar em dia com a 
vacinação para covid. Os 
dados continuam mos-
trando que a vacina ofe-
rece uma proteção muito 
boa, especialmente para 
as formas graves da enfer-
midade”, explica Gomes.

Com informações de 
Vinícius Lisboa/ABr

A Secretaria Munici-
pal de Finanças de Goi-
ânia (Sefin) apurou um 
número expressivo de 
micro e pequenas em-
presas optantes pelo 
Simples Nacional com 
débitos no Fisco Muni-
cipal. Em virtude disso, 
começa a enviar aos con-
tribuintes comunicados 
ao Domicílio Tributário 
Eletrônico Nacional, in-
formando o prazo para 
a regularização das pen-
dências. Caso isso não 
aconteça, esses contri-
buintes serão excluídos 
do Simples Nacional.

“É essencial que o 
contribuinte regularize a 
situação para permane-
cer no regime especial de 
tributação. Ao ser excluí-
do do Simples Nacional, 
o contribuinte perde o 
tratamento diferenciado 
e fica obrigado a reco-
lher os tributos devidos 
de acordo com a legisla-
ção aplicável aos demais 

contribuintes”, afirma o 
secretário de Finanças, 
Vinicius Henrique Alves.

A Sefin destaca que 
muitas empresas correm 
o risco de serem excluí-
das do regime por falta de 
leitura dos comunicados 
que foram enviados ao 
Domicilio Tributário Ele-
trônico (DTE) do contri-
buinte. É importante que 
os contribuintes e os con-
tadores leiam os docu-
mentos e providenciem a 
regularização dos débitos 
para continuar com os 
benefícios do regime do 
Simples Nacional.

REGIME ESPECIAL
O Simples Nacional é 

um regime especial unifi-
cado para a arrecadação 
de tributos e contribui-
ções devidos pelas Mi-
croempresas (ME) e Em-
presas de Pequeno Porte 
(EPP), conforme estabe-
lecido pela Lei Comple-
mentar nº 123/2006.

Nesse regime, a ar-
recadação, cobrança e 
fiscalização de tributos 
aplicável aos optantes 
são compartilhadas entre 
todos os entes federados 
(União, Estados, Distrito 
Federal e Municípios) e 
abrange os seguintes tri-
butos: IRPJ, CSLL, PIS/Pa-
sep, Cofins, IPI, ICMS, ISS 
e a Contribuição Patronal 
Previdenciária (CPP) para 
a Seguridade Social.

Para regularizar a si-
tuação e permanecer no 
regime especial, basta o 
contribuinte acessar o 
endereço eletrônico

https://www8.receita.
fazenda.gov.br/simples-
nacional/servicos/gru-
po.aspx?grp=13

Os débitos do Simples 
Nacional podem ser par-
celados em até 60 vezes, 
desde que o valor míni-
mo da parcela não seja 
inferior a R$ 300,00. 

Com informações 
da  Sefin

Divulgação

A paciente, 
uma mulher de 71 
anos, apresentou os 
primeiros sintomas em 
30 de julho 
e já está curada
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O Município conseguiu 
a manutenção na posse 
da Fazenda São Lukas, 
local que já foi usado 
para trá�co humano e 
exploração sexual
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FAZENDA SÃO LUKAS

ROBÔS DO INSS

Mantida posse de fazenda 
ao município de Hidrolândia

DPU cobra medidas para solucionar limitações em casos de negativas automáticas

Da redação - O Município 
de Hidrolândia, da Região 
Metropolitana de Goiâ-
nia, conseguiu na Justiça 
a manutenção na posse 
da Fazenda São Lukas, lo-
cal que já foi usado para 
tráfico humano e explora-
ção sexual. A municipali-
dade havia firmado com 
a União, em setembro de 
2022, Termo de Acordo de 
Cooperação Técnica para a 
manutenção e preservação 
da propriedade rural. Con-
tudo, antes do término do 
acordo, foi determinada a 
desocupação do imóvel, 
que foi destinado à refor-
ma agrária.

A manutenção na posse 
foi determinada pelo juiz 
Jesus Crisóstomo de Almei-
da, da 2ª Vara Federal Cível 
da Seção Judiciária de Goiás 
(SJGO). O magistrado disse 
que os documentos dos au-
tos evidenciam a vigência 
do acordo de cooperação 
celebrado entre aquele mu-
nicípio e a União, que é de 
24 meses, e a regularidade 

da posse no imóvel rural.
Conforme consta na 

ação, o município de Hi-
drolândia, que foi repre-
sentado pelo advogado 
Weverson Gonçalves, foi 
notificado pela Superin-
tendência do Patrimô-
nio da União em Goiás, 
por meio de ofício (SEI n. 
3.4444/2023/MGI), acerca 
da decisão da União em res-
cindir de forma unilateral o 
acordo de Cooperação Téc-

nica firmado anteriormente.
Isso ocorreu após o 

imóvel ser pelo Movimen-
to dos Trabalhadores Ru-
rais Sem-terra (MST), em 
março. Posteriormente, 
a União firmou termo de 
transferência de domínio 
pleno do imóvel ao Incra.

CONTRATO VIGENTE
Contudo, o município 

alegou que, após contrano-
tificação, o Superintenden-

te do Patrimônio da União 
determinou a suspensão 
dos efeitos daquele ofício, 
até que a Secretaria do Pa-
trimônio da União promo-
vesse a análise e encami-
nhamento sobre o assunto.

Neste sentido, o muni-
cípio aponta que, em que 
pese o imóvel ter sido des-
tinado a reforma agraria, 
o Contrato de Cooperação 
firmado anteriormente, 
continua vigente. Ain-

da que não descumpriu 
nenhuma das condições 
impostas no referido ins-
trumento. E que a ad-
ministração Pública, na 
condição de boa-fé, vem 
realizando na propriedade 
melhorias, obras e cons-
truções, visando atribuir 
função social ao imóvel.

OCUPAÇÃO REGULAR
O juiz disse que docu-

mento comprova que o In-

cra notificou o município 
para desocupar o imóvel 
em um prazo de dez dias, 
sob o argumento de que a 
ocupação não foi autori-
zada. Porém, o magistrado 
ressaltou que o município 
não ocupa a propriedade 
irregularmente, tendo em 
vista que está em plena 
vigência o Acordo de Co-
operação Técnica celebra-
do entre o autor e a União, 
diante da suspensão dos 
efeitos do Ofício SEI n. 
3.4444/2023/MGI.

Segundo o magis-
trado, outro ponto que 
merece destaque é que, 
dada a oportunidade 
para que o Incra se ma-
nifestasse sobre o pedido 
de tutela provisória, a re-
ferida autarquia ignorou 
o chamado e perdeu a 
oportunidade de trazer 
esclarecimentos ao pro-
cesso sobre a situação.

“Presente o primei-
ro requisito autorizador 
da medida. O periculum 
in mora também se faz 
presente, tendo em vis-
ta a notificação enviada 
ao autor para desocupa-
ção do imóvel no prazo 
de dez dias. O que pode 
gerar situação fática de 
difícil reversão”, comple-
tou o juiz.

Divulgação

A Defensoria Pública 
da União (DPU) enviou 
um ofício, nesta quarta-
-feira (16), ao Instituto 
Nacional do Seguro So-
cial (INSS), cobrando pro-
vidências imediatas em 
relação à limitação de re-
alização de novos reque-
rimentos administrativos 
após indeferimentos au-
tomáticos, os chamados 
“robôs do INSS”. Em caso 
de negativas automáticas, 
o interessado tem que es-
perar cerca de 30 dias para 
realizar um novo requeri-
mento no INSS.

Em agosto de 2022, 
em reunião do Comi-
tê Executivo do Pacto da 
Desjudicialização da Pre-
vidência Social, o INSS já 
havia atendido ao pedido 
da DPU para suprimir a 

“trava” para novo requeri-
mento. Passados um ano, 
a DPU se surpreendeu 
com o retorno da trava e 
enviou ofício ao INSS co-
brando o cumprimento 
do acordo firmado.

A questão tem sido 
motivo de preocupação 
da Câmara de Coordena-

ção e Revisão Previdenci-
ária da DPU em razão dos 
efeitos negativos que essa 
“trava” de 30 dias tem cau-
sado, principalmente para 
grupos mais vulneráveis, 
como indígenas, povos 
tradicionais e pessoas ex-
cluídas digitalmente.

“A Defensoria Pública 

da União, em razão de sua 
atuação voltada aos gru-
pos mais vulneráveis, em 
especial indígenas, povos 
tradicionais e excluídos 
digitais, destaca especial 
preocupação com a “tra-
va” para novos requeri-
mentos nos casos de BPC 
idoso e de salário-mater-

nidade, em que um erro 
simples de preenchimen-
to acarreta o indeferimen-
to automático do benefí-
cio”, diz o ofício.

JUDICIALIZAÇÃO
A DPU aponta ainda, 

em documento, que, com 
a inserção dos “robôs do 
INSS”, as análise de pedi-
do de benefícios feita pela 
inteligência artificial gera-
ram uma quantidade sig-
nificativa de indeferimen-
tos desnecessários. Essa 
situação potencialmente 
amplia o cenário de judi-
cialização dos pedidos.

“O indeferimento re-
corrente praticado de 
forma equivocada pela 
inteligência artificial é 
preocupante e causa de 
judicialização, sobretudo 

porque o INSS não vem 
permitindo a reabertura de 
tarefa à necessária corre-
ção. No caso, novo reque-
rimento só pode ser apre-
sentado após 30 dias do 
indeferimento automático 
do pedido de benefício”, 
também diz o documento.

Assinaram o ofício as 
defensoras públicas fede-
rais Carolina Botelho, Pa-
trícia Bettin, Luaní Melo, e 
os defensores públicos fe-
derais Eraldo Silva Júnior 
e Gilmar Menezes da Sil-
va. A DPU concedeu um 
prazo de 15 dias para que 
sejam fornecidas informa-
ções acerca das medidas 
adotadas para remover a 
restrição de novo requeri-
mento nos casos de inde-
ferimento automático por 
inteligência artificial.
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A escola é, antes de tudo, 
um lugar de humanização. 
Por isso, temos sempre que 
nos pautar por valores que 
ampliem e aprofundem 
nossa capacidade de apre-
ender, de sensibilizar,  de 
analisar e de julgar com 
retidão e bom senso 
nossas ações no mundo 
para com a gente mes-
mo, para com os outros 
e toda a natureza. Hu-
manizar-se, portanto, 
leva a escola a repensar 
as práticas pedagógicas 
constantemente, afinal, 
é pela dinâmica dos en-
contros que nos guiamos 
à prática do altruísmo e 
da busca pela igualdade 
dentro das diferenças 
que cada um traz em sua 
personalidade e modo 
de ser. É fundamental 
que o conhecimento 
desses valores não seja 
apenas uma teoria, mas 

Escola humanizada busca igualdade em meio às diferenças

Artigo

n Karla Lacerda
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uma ação constante.
Cada vez mais, num 

mundo que parece tão 
conectado às redes virtu-
ais e tão desconectado da 
realidade social, precisa-
mos mostrar que somos 
uma ponte para o conhe-
cimento e para a melho-
ria das relações humanas. 

A própria Constitui-
ção Federal defende, no 
artigo 205, que a educa-
ção deve garantir “o ple-
no desenvolvimento da 
pessoa, seu preparo para 
o exercício da cidadania 
e sua qualificação para 
o trabalho”. Legislação 
de 1996 determina que a 
escola deve exercer um 
papel humanizador e 
socializador, além de de-
senvolver habilidades e 
competências que possi-
bilitem a construção do 
conhecimento e de valo-
res necessários à conquis-
ta da cidadania plena.

No Colégio Progresso 
buscamos apoiar toda 
e qualquer iniciativa 
que ajude no desenvol-
vimento interpessoal, 

intelectual e cultural 
de cada um de nossos 
alunos e alunas. Olim-
píadas escolares, con-
cursos científicos e fes-
tivais culturais fazem 
parte da nossa dinâmica 
de colégio humanista e 
integrado às questões 
contemporâneas. Neste 
primeiro semestre, es-
tamos participando das 
olimpíadas de Biologia, 
Matemática e História 
do Brasil, escolhidas 
junto aos alunos e alu-
nas, levando em conta 
avaliações, atividades e 
apresentações escolares 
para não sobrecarregá-
-los nem transformar o 
que deve ser prazeroso 
em um fardo exaustivo.

Do teatro, da música, 
do cinema, vêm grande 
parte do nosso aprendi-
zado e inspiração, além 
do incentivo às múltiplas 
linguagens de expressão 
artística, temos os clu-
bes de música e literatura 
semanais, entre outros. 
Todo ano trabalhamos 
ensaios e apresentações 

teatrais, também em fes-
tivais, como forma de 
autoafirmação de cada 
um e para a exposição 
de novas formas de ver e 
sentir que acreditamos.

Sempre, neste perío-
do, começamos também 
um importante trabalho 
individual de pesqui-
sa, dividido em quatro 
meses, ensinando a 
cada um e a cada uma, 
a partir de um profes-
sor(a)-orientador(a), o 
encantamento pelo fazer 
científico. Com um obje-
to de estudo determina-
do, escolhido pelo aluno 
e aluna, se aprende que, 
independentemente da 
área, é fundamental a 
leitura, a referência de 
bibliografias científicas 
e a apresentação de uma 
tese para sustentar  uma 
ideia que sirva à huma-
nidade local e mundial. 

O interesse dos alu-
nos pelo conhecimento 
e a responsabilidade do 
educador de estimular 
habilidades e compe-
tências são parte da hu-

manização do ensino e 
aprendizado. Essa mis-
são ganha ainda mais 
razão se levarmos em 
conta que, em 2019, o 
Brasil somava mais de 2 
milhões de estudantes 
reprovadas(os), cerca de 
8% do total de matricu-
lados, e que 1,1 milhão 
de crianças e adoles-
centes em idade esco-
lar obrigatória estavam 
fora da escola, segundo 
dados da Pesquisa Na-
cional por Amostra de 
Domicílios (Pnad). 

A educação humani-
zada entende o estudante 
como um indivíduo com-
pleto, com seus sonhos, 
medos, vocações, expecta-
tivas e capacidades. Cada 
um deles precisa ser com-
preendido em sua integra-
lidade e os aspectos emo-
cionais têm importância 
no processo de ensino.

Portanto, humanizar-
-se é a regra, educar-se 
é o processo, a escola 
é a estrada e a meta. E 
pelos nossos princípios, 
a meta é o destino que 

cada um construir, con-
forme sua liberdade! 
Trabalhamos para isso. 
Esse é o nosso Progresso! 

Karla Lacerda 
é educadora com 

formação diferenciada, 
diretora do Colégio 
Bilíngue. Pertence a 

uma família de artistas 
de teatro e mora dentro 

de um teatro com 
marido, filha, genro e 
pai, relacionados aos 
mais diversos ramos 

das artes. Cursou 
faculdade de desenho 
industrial voltada ao 
teatro, faculdade de 

teatro e de pedagogia. 
Iniciou sua carreira 

de educadora aos 
14 anos. Tem várias 

especializações 
em formação de 

professores. Atua 
como diretora 

pedagógica, professora 
universitária, 

proprietária de escola 
de teatro e atriz. 

Também é a palhaça 
Quintina, politizada 

e crítica

De muitas formas, a in-
teligência artificial (IA) 
já está integrada à nos-
sa rotina. Não se trata de 
uma competição entre 
humanos e máquinas, 
mas do quanto a tecnolo-
gia pode contribuir para 
ampliar o conhecimento 
e construir um mundo 
melhor para todos. Em 
meio ao alvoroço provo-
cado pelas novas ferra-
mentas de IA, é preciso re-
fletir sobre como usá-las 
de maneira construtiva. 
Nesse universo de trans-
formação contínua, a éti-
ca se coloca como valor 
absoluto diante dos desa-
fios de tornar os novos re-
cursos tecnológicos, cada 
vez mais facilitadores, 
instrumentos efetivos de 
promoção do bem-estar. 

Não há como ignorar 
ou escapar dessas evolu-
ções tecnológicas. Ficar 
passivo pode representar 
se engolido por elas. Nes-
se processo, a educação 
é fundamental. Dia des-
ses ouvi uma frase bem 
representativa sobre a 
importância do conheci-
mento: O professor não 
deve se limitar a ensinar 
ciências, mas precisa en-
sinar os alunos a pensar 
como cientistas. A IA não 
responde, ela ajuda a per-
guntar. Não deve ser usa-

A Inteligência Artificial e a Ética

Artigo

n Gilberto Barroso e Vitor Azambuja

apenas uma teoria, mas vimento interpessoal, 

da para resolver o proble-
ma, mas para estimular a 
criatividade.

A De Criança Para 
Criança talvez seja a pri-
meira empresa de educa-
ção que usa a inteligência 
artificial como ferramenta 
de auxílio para estimular 
a criatividade, o debate, o 
diálogo, a descoberta de 
coisas novas para o profes-
sor e o aluno. Se perguntar-
mos à inteligência artificial 
como fazer um projeto, 
ela pode entregar o proje-
to pronto, mas não é isso 
que queremos. Queremos 
que ela nos ajude a bus-
car conhecimento, por isso 
utilizamos travas na ferra-
menta para que as respos-
tas estejam dentro de parâ-
metros que vão estimular 
e aguçar a criatividade, a 
curiosidade, a pesquisa de 
professores e alunos. 

O projeto de usar a in-
teligência artificial no pro-
grama inovador Criando 
Juntos, do De Criança Para 
Criança, surgiu entre nós e 
o pessoal de programação 
de Tecnologia da Informa-
ção (TI) por curiosidade, 
por entendermos que to-
dos os recursos cabem na 
educação, desde que sejam 
bem utilizados. No proces-
so de compreender como a 
inteligência artificial pode 
fazer parte da aprendiza-

gem, sem se tornar um pro-
blema, conversamos com 
especialistas e consegui-
mos resolver essa equação. 

Precisamos estar aten-
tos ao uso correto da IA 
para que possamos colo-
cá-la a nosso favor, para 
que nos ajude a desenvol-
ver novas habilidades e 
para que possamos extrair 
desses recursos ainda mais 
conhecimento. Não pode-
mos tirar das crianças, e 
dos adultos, a capacida-
de de aprender, conhecer, 
questionar, criticar e de 
construir, com total auto-
nomia, a sua história. 

Sabemos que a IA pode 
ser usada por pessoas sem 
ética e sem compromisso, 
o que a torna perigosa e até 
destruidora. Mas também 
sabemos que ela é uma 
ferramenta valiosa para 
quem quer construir no-
vos conhecimentos. Assim 
como outras ferramentas 
inventadas pela humani-
dade, a inteligência arti-
ficial pode servir ao bem 
e ao mal, tudo depende 
de quem a manipula. O 
inepto usa como atalho, o 
inteligente usa como ferra-
menta. Por isso a educação 
é fundamental nesse pro-
cesso, é preciso ensinar e 
aprender como tirar cada 
vez mais positividade dos 
recursos disponíveis. 

A utilização da IA 
precisa estar atrelada à 
ética. O usuário precisa 
entender que não pode 
roubar o jogo. Se for mal 
utilizada, pode ser des-

truidora de mentes sau-
dáveis e não construtora. 
Entramos em uma era em 
que a ética vai virar uma 
palavra crucial porque a 
escola precisa ensinar os 
alunos a trabalhar o pro-
cesso do conhecimento, 
que está à mão de todo 
mundo. Se não ensinar-
mos o valor do trabalho 
para as pessoas, estamos 
arruinando a sociedade. 

A inteligência artificial 
é menor do que os prin-
cípios que precisam estar 
atrelados a ela. A IA não 
pode substituir o trabalho, 
a criatividade, o desenvol-
vimento de novos conhe-
cimentos. Não pode subs-
tituir a mente das pessoas. 
Não pode tirar do aluno a 
vontade de criar. O mundo 
passa por grandes trans-
formações e cabe a nós 
utilizarmos essas trans-
formações para construir 
um planeta mais saudável, 
igualitário e feliz. 

Giba Barroso 
é especialista em 

educação e gamificação, 
um dos responsáveis 

pelo projeto Criando 
Juntos, do De Criança 
Para Criança, que tem 

como um dos objetivos a 
autonomia das crianças 
em sala de aula quando 

falamos de aprender por 
meio de games, vídeos, 

histórias e o digital. 
É brasileiro nascido 

em São Paulo. Formado 
em Administração, 

trabalhou em diversos 
segmentos, mas se 

especializou no 
segmento de Pay Tv, 

atuando desde seu início 
no Brasil, distribuindo 
HBO até ser diretor da 
Sony Pictures. Lançou 

vários canais como AXN, 
Warner, Sony, Cinemax, 

HBO, E!, History Channel 
e E!. Em 2015 largou o 

segmento de Pay Tv para 
lançar o programa De 
Criança para Criança. 

Gilberto é o presidente 
da empresa e tem 

como propósito fazer 
com que crianças do 

mundo todo aprendam 
e compartilhem 

conhecimento de forma 
criativa e democrática.

Vitor Azambuja é 
especialista em criação, 

diretor de arte e artista 
plástico. Formado em 

publicidade e piano 
clássico, trabalhou em 

diversas agências de 
propaganda, criando 

filmes e anúncios para 
grandes anunciantes. 
Um dos criadores do 

programa De Criança 
Para Criança, é sócio 

e diretor criativo 
da empresa. Foi 

premiado em festivais 
de propaganda no 

Brasil e no exterior. 
Realizou exposições de 
pinturas em São Paulo, 

Rio de Janeiro, Nova 
Iorque, Miami e Paris. 
Seu propósito é fazer 

com que as crianças do 
mundo inteiro aprendam 

desenvolvendo a sua 
criatividade.

Sobre o De Criança 
para Criança

O programa De 
Criança para Criança 

oferece um leque 
de metodologias de 

educação híbrida 
para escolas de todo o 

mundo. Do futuro para 
a escola, a proposta da 

startup é oferecer às 
crianças a oportunidade 

de serem protagonistas, 
colocando-as no centro 

da aprendizagem. 
Através de uma 

plataforma simples, 
os professores são 
orientados a serem 

mediadores, fazendo 
com que os próprios 
alunos desenvolvam 

conhecimento 
sobre temáticas 

diversas. A partir de 
discussões, constroem 

coletivamente histórias, 
fazem desenhos e gravam 

locuções relativas às 
narrativas criadas, 

que posteriormente 
serão transformadas 

em animações feitas 
pelo DCPC, expandindo 

os horizontes 
educacionais. 
https://www.

decriancaparacrianca.
com.br/pt/

https://www.
instagram.com/

decriancaparacrianca/
https://www.

youtube.com/user/
decriancaparacrianca

https://www.
facebook.com/

DeCriancaParaCrianca/
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Série: Descobrindo o Brasil
Serra Gaúcha – Região das Hortênsias:  São 
Francisco de Paula

SÃO FRANCISCO DE PAULA  
PARTE 1

S
ão Chico - Essa é a forma carinhosa que chamamos São Francisco de Paula, 
cidade da Região das Hortênsias que fica do ladinho dos Campos de Cima 
da Serra. A pequena cidade, que hoje tem cerca de 20 mil habitantes, se 
destaca pelos atrativos naturais. Quem chega à cidade pode conhecer igre-

jas e capelas, templo budista, castelo, monumentos, livraria, por isso, dividimos 
a coluna em duas partes, ficando a segunda parte, para barragens, cachoeiras, 
lagos, museus, parques.  

CASTELO MONTSALVAT - Localizado no coração da Serra Gaúcha, na charmo-
sa Região das Hortênsias, caracteriza-se por ser um empreendimento temático 
criado para atender eventos sociais e corporativos diferenciados. Inspirado na 
estética dos castelos celtas da Europa setentrional possui estilo neogótico e en-
contra-se em meio a uma exuberante área de preservação permanente a ape-
nas 3 km do centro de São Francisco de Paula, a 40 km das badaladas Canela e 
Gramado e 120 km da Capital, Porto Alegre.

CAPELA NOSSA SENHORA APARECIDA - A Capela Nossa Senhora Aparecida foi 
tombada por sua importância cultural para a cidade de São Francisco de Paula.
IGREJA MATRIZ DE SÃO FRANCISCO DE PAULA – A igreja têm como destaques 
a presença marcante de vitrais e os relógios nos quatro lados do topo da torre 
principal. Possui uma arquitetura simples, com belos vitrais, rica em detalhes 
artísticos e possui um grande acervo de objetos e artigos sacros e é considerada 
um dos principais cartões postais do Município de São Francisco de Paula.
PARÓQUIA DA BÊNÇÃO DIVINA – A Paróquia da Benção Divina pertence à Dioce-
se Meridional da Igreja Episcopal Anglicana do Brasil (IEAB).

Localizada no centro de São Francisco de Paula, a pequena capela chama a 
atenção pela sua arquitetura, lembrando as capelas de interior. Pertence à Dio-
cese Meridional da Igreja Episcopal Anglicana do Brasil. A paróquia é ideal para 
quem aprecia atrações de cunho arquitetônico, histórico e religioso em locais 
afastados dos grandes centros.

MONUMENTO À CUÍA – Símbolo da cultura e hospitalidade do povo gaúcho, 
principalmente o serrano. Este movimento tem grande representatividade para 

a cidade. Cuia é recipiente de porogo usado para receber água quente e erva-
-mate da infusão chamada chimarrão, bebida típica gaúcha.
MONUMENTO AO GAÚCHO CARRETEIRO – Um grande monumento que rende 
belas fotos, pois retrata em uma única peça, os primeiros imigrantes, que eram 
tropeiros

MONUMENTO AO NEGRINHO DO PAS-
TOREIO – Monumento ao Negrinho do 
Pastoreio, um dos mais famosos perso-
nagens do folclore gauchesco. Foi con-
cebido pelo artista plástico Vasco Prado. 
Local de pagamento de promessas, mar-
cado por velas, doces, balas e cigarros 
“pagos” pelos crentes ao negrinho, em 
São Francisco de Paula. 
MONUMENTO EM HOMENAGEM AOS TRO-
PEIROS - Localizado na avenida principal 
da cidade, dedicado a saga dos tropeiros 
que contribuíram para o início do povo-
amento de São Francisco de Paula. Fica na Avenida Júlio de Castilhos, centro, 
principal rua da cidade.

MIRAGEM LIVRARIA 
– Para quem adora li-
vros ou apenas presti-
giar lugares rústicos e 
aconchegantes, vale a 
pena conhecer a Mira-
gem Livraria. O lugar é 
incrível não só por seu 
acervo de livros, mas 
também por carregar 
muita história local. 
Tornou-se um ponto 
turístico de São Fran-
cisco de Paula por ser 
um espaço diferencia-
do. O prédio tem 3 an-
dares: O térreo conta 
com um acervo enor-
me de livros, o segun-
do andar tem lindos 
objetos de decoração 
e no terceiro andar, 
exposições de artes e 
uma sala de leitura.
TEMPLO BUDISTA DE 
TRÊS COROAS - O 

templo budista Chagdud Gonpa Khadro Ling é o primeiro templo tibetano tra-
dicional da América Latina. É um centro destinado ao budismo Tibetano Va-
jraiana, mas  que recebe turistas. Fica no alto de uma montanha no município 
de Três Coroas, a apenas 22 km do centro de São Francisco de Paula.

DESTINO CERTO

COMO CHEGAR A SÃO FRANCISCO - De avião os aeroportos mais próximos são 
o de Caxias do Sul (109 km) e o de Porto Alegre (118 km). De carro, a partir de 
Porto Alegre são 114 km pela BR-290 e RS-020, que passa por Cachoeirinha e 
Taquara. De Gramado e Canela são 45 km pela RS-235 por um belo trecho de 
campos de altitude. De Tainhas (interseção com a Rota do Sol), estrada que leva 
a Caxias do Sul e Litoral Gaúcho, são 37 km.
ONDE FICAR EM SÃO FRANCISCO DE PAULA – A cidade conta com hotéis e pousa-
das charmosas, tanto na cidade como no interior. Na cidade, um dos melhores 
lugares para ficar é nos arredores do Lago São Bernardo. No interior, há ótimas 
opções de pousadas para passar momentos de muita tranquilidade em contato 
com a natureza
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A Página Bonita mostra com classe, 
cuidados para sua saúde e beleza
A Página Bonita mostra com classe, 

n Érika Sandra
kasacoza@gmail.com

Página Bonita

Tenha seu produto visto...

Anuncie!

editais@gazetadoestado.com.br

A capacidade de se con-
centrar é importante 
para o desenvolvimento 
e desempenho escolar da 
criança. Além de ser es-
sencial para a aprendiza-
gem, ela é necessária para 
que um aluno consiga 
permanecer atento du-
rante a aula. Também para 
que consiga realizar uma 
prova longa, para ler um 
texto grande ou resolver 
uma equação complexa.

A capacidade de con-
centração está relacionada 
não só com a idade, mas 
também aos hábitos. Desse 
modo, ela é uma habilida-
de que pode ser exercitada 
e melhorada. Para isso é 
necessário exercitar o foco.

É importante ter em 
mente que estimular a 
concentração não precisa 
ser apenas nos momentos 
de tarefas escolares, mas 
também em diversos epi-
sódios da vida. Por exem-
plo, ao manter o foco ao 
realizar refeições, ao brin-
car, ao ouvir uma história, 
ao jogar xadrez e ao con-
versar sobre um assunto 
mais difícil. Lembre-se que 
a criança deve fazer uma 
coisa de cada vez. Ou seja, 
se concentrando somente 
naquilo que está fazendo.

Como ajudar a criança a se concentrar?

Artigo

Diminuir o uso de te-
las também ajuda na con-
centração. As crianças 
parecem concentradas en-
quanto usam telas, como 
TV, celular ou tablet, mas 
elas ficam em uma posição 
passiva. Isso significa que 
as crianças estão apenas 
vendo, sem precisar pen-
sar ou imaginar coisas. Por 
isso, promova atividades, 
que demandem do racio-
cínio e do funcionamento 
cognitivo da criança. Tare-
fas mais difíceis precisam 
de maior concentração.

É preciso que você 
seja o exemplo. Ou seja, 
não basta orientá-lo, é 
indispensável que você 
também faça o que diz. 
Os pequenos aprendem 
imitando suas referências. 
Não basta falar para seu 
filho se afastar das telas e 
ler um livro se você pas-
sa muito tempo em frente 
à televisão ou ao celular. 
Além disso, estabeleça 
uma rotina com horários 
certos para assistir TV, brin-
car, estudar, jantar, etc. A 
manutenção da rotina faz 
com que ele se sinta mais 
seguro e melhore sua con-
centração em seus afazeres.

A criança não ter ne-
nhuma atividade ou brin-
cadeira para fazer nem 
sempre é algo ruim. Pois 
ela também precisa ter mo-
mentos ociosos para pen-
sar, se concentrar e criar 
possibilidades. O tédio 

também deve fazer parte 
da rotina.

Outras práticas que po-
dem melhorar a concentra-
ção das crianças é dormir 
bem. Concentrar-se em 
uma atividade enquanto 
está com sono é difícil até 
para os adultos, imagine 
para as crianças. Uma boa 
noite de sono é essencial 
para manter a concentra-
ção nas atividades diárias.

Além disso, a prática re-
gular de atividades físicas 
ajuda na concentração. Ela 
estimula o funcionamento 
cognitivo como um todo. 
Mantenha também uma 
dieta saudável. Esses dois 
fatores são essenciais para 
a saúde do sistema nervoso 
e como consequência para 
o funcionamento da con-
centração.

Luciana Brites é CEO 
do Instituto NeuroSaber 

(https://institutoneu-
rosaber.com.br/), autora 

de livros sobre educa-
ção e transtornos de 

aprendizagem, pedagoga, 
palestrante, especialista 

em Educação Especial 
na área de Deficiência 

Mental e Psicopedagogia 
Clínica e Institucional 

pela UniFil Londrina 
e em Psicomotricidade 

pelo Instituto Superior 
de Educação ISPE-GAE 
São Paulo, além de ser 

Mestra e Doutoranda em 
Distúrbios do Desenvol-
vimento pelo Mackenzie.

O Boticário 
apresenta Fiji 
Paradise, dupla 
de fragrâncias 
de Botica 214, 
inspiradas no 
frescor das águas 
cristalinas
Marca símbolo 
do território de 
destinos, traz um 
lançamento inspirado 
na experiência �jiana 
que harmoniza 
natureza e vitalidade 
com frescor em 
duas fragrâncias 
masculina e feminina
Já sentiu um cheiro que automaticamente te fez lembrar de um lugar, uma viagem ou 

daquela experiência a dois inesquecível? Pensando em proporcionar uma viagem 
sensorial e inusitada com suas fragrâncias premium, Botica 214 apresenta sua nova 
dupla: Botica 214 Fiji Paradise. Os lançamentos são inspirados no frescor das águas 
cristalinas das ilhas do pací�co, e no toque de especiarias que assinam a experiência 
�jiana. Para criar a nova linha de Botica 214, a marca, com lançamentos que remetem 
a destinos exóticos e so�sticados, viajou até as ilhas Fiji, no Pací�co Sul, e colheu 
como inspiração a refrescância das águas cristalinas. O arquipélago, formado 
por aproximadamente 300 ilhas, é perfeito para explorar novos sabores e viver a 
experiência de um verão que nunca tem �m.  

Na versão Floral Especiada, o toque de especiarias é representado pela pimenta nas 
notas de topo - que contam ainda com Mandarina e Pêra, Patchouli e Baunilha e nas 
notas de fundo – complementadas com Cashmeran, Musk, Cedro, Âmbar e Sândalo. 
Para complementar um aroma ímpar, esta variação conta ainda com Fresia, Peônia, 
Rosa e Elemi no corpo de sua composição.

Já na versão Fougère Especiado, as especiarias estão nas notas de topo, com 
Cardamomo e Noz-moscada - complementadas com Grapefruit e Bergamota - e 
também nas de corpo, com Fava Tonka, incorporadas à Cipreste, Violeta e Musgo, e de 
fundo, com a Patchouli (que se une ao Cistus Labdanum e Âmbar). 

Botica 214 Fiji Paradise Feminino – 75 ml R$189,90 - com desconto de 15%: 160,90 
(válido até o dia 03/09) 
Botica 214 Fiji Paradise Masculino – 75 ml R$189,90 - com desconto de 15%: 160,90 
(válido até o dia 03/09)

Cia da Natureza conquista os 
consumidores com inovações no 
segmento de higiene íntima
Devido ao tabu existente sobre 
assuntos relacionados à região 
íntima, pode ser polêmico lidar 
com inovações na comunicação 
e em lançamentos de produtos 
dentro da categoria de higiene 
íntima. Porém, a Cia da Natureza 
decidiu investir na busca de 
apelos diferenciados e atuais para 
sua linha de sabonetes íntimos. 
Em 2021, a marca foi pioneira no 
lançamento do primeiro sabonete 
íntimo com água micelar, sendo 
o produto hoje um dos principais 
carros-chefes de venda, com 
distribuição em todo Brasil.
Embalada no sucesso deste 

lançamento, a marca foi buscar 
no mercado outras opções de 

ativos que possuem sinergia com os hábitos da consumidora 
de produtos para saúde íntima. Com isso, identi�cou que muitas mulheres sofrem com 
problemas relacionados a coceiras na região externa, causadas pelo uso de calças 
muito apertadas ou desequilíbrio da �ora vaginal, devido à candidíase. E em muitos 
casos, estas consumidoras buscam soluções caseiras para atenuar os efeitos e foi aí 
que a Cia da Natureza encontrou o uso do Óleo de Coco.

Os produtos já estão disponíveis no site da marca. Preço Sugerido: R$ 16,90

n Luciana Brites
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Vitrine

IN CONCERT - Na terça-feira, 29 de agosto, 
tem iniício a temporada do segundo semestre 
do Flamboyant In Concert 2023, com um 
show dividido em dois sets. Nesse novo 
formato, Ira! fará o show denominado Ira!Folk, 
apenas com Nasi e Scandurra no palco, 
com clássicos da banda de forma acústica e 
visceral. Em seguida, é a vez de Toni Garrido 
com toda a sua versatilidade ao lado do 
compositor e saxofonista George Israel, que 
fez parte da banda Kid Abelha

Carlos Neto  
n ESTREIA - A 
digital influencer e 
atriz internacional, 
Kelly Mendes 
celebra a 
realização de seu 
primeiro editorial 
de moda, com 
muito glamour e 
sofisticação, para 
a famosa grife 
Prada, sonho de 
consumo entre 
10, a cada dez 
mulheres exigentes 
com a moda

VIAGEM À VISTA - Os colaboradores da Unimed Federação 
Centro Brasileira, Christianne Pimenta, Lucas Cheim e Fabrício 
Oliveira estão entre os vencedores do Go!Coop2, do Sistema 
OCB. Com uma solução para desafios do cooperativismo, a 
equipe conquistou o 4°lugar e ganhou uma viagem imersiva para 
o Polo de Inovação ‘Silicon Wadi’, em Israel. A viagem acontecerá 
entre os dias 26 e 30 de novembro deste ano

n VOCÊ SABIA? O kiwi 
contém nutriente e vitamina 
C que combatem o 
envelhecimento precoce.
n DUETO - O cantor João Reis 
Araújo lança um emocionante 
dueto em homenagem ao filho 
Cristiano Araújo, gravado a partir 
de uma interpretação inédita da 
música Sorriso Bonito,  deixada 
pelo jovem sertanejo em seus 
arquivos pessoais. A música foi 
eternizada por Zezé Di Camargo 
e Luciano nos anos 90, e era 
uma das preferidas de Cristiano. 
A iniciativa integra a proposta 

de um EP produzido dentro do 
projeto “Viva Cristiano Araújo”, 
realizado pela Som Livre, 
chamado “Meu Pai, João Reis”, 
que contém mais três músicas 
com participações especiais.
n MOSTRA FOTOGRÁFICA 
- A Vila Cultural Cora Coralina 
abriga até 28 de agosto, a 
ExpoDeriva, a exposição 
fotográfica que celebra 10 anos 
da “Deriva do Bem”, um projeto 
de extensão da Faculdade de 
Artes Visuais da  Universidade  
Federal  de  Goiás  (UFG).  
A entrada é gratuita

n RESTAURANT WEEK - 
Goiânia abriga até 03 de 
setembro, a 4ª edição da 
Goiânia Restaurant Week, 
com o tema será “Heranças 
Gastronômicas - Resgates, 
histórias e raízes da cozinha 
brasileira”. A edição também 
marca a estreia de uma 
categoria de Burger, com as 
melhores hamburguerias da 
cidade. Cada restaurante se 
inspirará nas suas raízes, nos 
pratos típicos e suas histórias, 
nas técnicas, insumos e formas 
de preparo e receitas de família.

Divulgação

Dois tempos
1. A programação infantil, no Rio Quente 

Resort no período do “Sabores do Brasil”, que 
segue até outubro, evidenciando a culinária e 
cultura brasileira, acontecerá das 10h às 22h, 
com destaque para a atividade “Descobrindo 
os Sabores” que estimulará a curiosidade das 
crianças pelo mundo gastronômico do Brasil, 
além de oficinas de culinária, piquenique com 
o Sítio do Picapau Amarelo, jogos educativos, 
shows de palhaços, brincadeiras. E para as fa-
mílias terá as churrascadas, gincanas culinárias 
como a de torta na cara, shows de rock, serta-
nejo, espetáculos temáticos e jogos interativos.

2. Já no Hot Park, as atividades acontecerão 
em meio às atrações aquáticas, focadas no 
universo gastronômico. A diversão conta com 
brincadeiras, como Salada de Frutas, Pistas e 
Desafios, Panela Sorteada e Sopa de Letrinhas. 
As brincadeiras e desafios acontecerão no Pier 
Point e na Praia do Cerrado. Haverá também 
apresentações musicais, atividades aeróbicas e 
brincadeiras com a Turminha da Zooeira, que 
possui personagens representando animais, 
para as crianças. Para as pessoas com mais de 
dezoito anos, tem o Concurso de Caipirinhas 
ao Desafio do Chopp, para animar as tardes 
durante o Sabores do Brasil..

PARA PROFISSIONAIS DE RH E 
GESTÃO DE PESSOAS- A diretora 
executiva da Cardápio de Negócios, Marísia 
Lorenzo esteve na cidade de São Paulo (SP), 
onde participou  da 49ª edição do Conarh 
2023, maior evento de gestão de pessoas da 
América Latina, ocorrido entre os dias 08 e 
10 de agosto, no São Paulo Expo

Divulgação

ANIVERSARIANTE - No dia 14 de agosto, o DJ Alfredo Miranda 
Neto celebrou nova idade, e passou a data recebendo cumprimentos 
de amigos, familiares, em especial, o carinho de sua esposa, Talissa 
de Moraes Tavares, e de sua filha, Laís Tavares Miranda

ANFITRIÃ - A empresária e designer de jóias de mãos 
cheias, Magda Santos montou o “Cantinho da Realeza”, 
em sua loja no shopping Buena Vista, no Setor Bueno, 
visando receber sua clientela em uma boa conversa em 
delicioso chá da tarde

Divulgação

LIVE – Hoje, domingo (20), a partir das 15h, o 
requisitadíssimo especialista em transplante capilar, médico 
Domingos Sávio Coelho, participa de uma live, com o tema 
“Transplante Capilar e Cuidados com o Cabelo”, que será 
mediado pelo influenciador digital Farley Matos

Elpidio Fiorda


